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令和４年第５回早島町農業委員会議事録 

 

１．開催日時 令和４年５月１１日（水） 

開会時刻： ９時５５分 閉会時刻：１０時２９分 

 

２．早島町役場 ２階第一会議室 

 

３．出席委員 

  １番 増田 利之 

２番 安原 輝夫 

３番 佐藤 周二 

  ４番 林 正 

  ５番 栗坂 一郎 

６番 眞鍋 和崇 

  ７番 佐藤 一義 

８番 日笠 太 

  ９番 原 勝 

  １０番 澤田 晃始 

推進委員 水畑 德子 

  推進委員 齊藤 啓子 

 

４．欠席委員   

なし 

 

５．傍聴人数   

なし 

 

６．議事日程 

  議案第１１号 基盤強化法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定について 

議案第１２号 農地法第３条の規定による許可申請について 

  報告第 ５号 農地法第４条の規定による転用届出について 

 

７．農業委員会事務局員 

安原 隆治 

廣畑 卓也 

  杉本 和也 
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事務局長（安原 隆治君） 

ただいまから令和４年第５回早島町農業委員会を開会いたします。 

はじめに会議の成立についてご報告いたします。本日は出席委員１２名、欠席委員０名で

ありますので農業委員会等に関する法律第２７条により在任委員の過半数が出席しておりま

すので、本日の会議は成立しております。 

それでは、以降の議事進行は澤田会長によろしくお願いいたします。 

 

議長（澤田 晃始君） 

これより議事に入ります。まず議事録署名委員の指名を行います。私の方で指名してよろ

しいでしょうか。 

 

【異議なしの声あり】 

 

議長（澤田 晃始君） 

それでは、議事録署名委員は、６番の眞鍋 和崇委員、９番の原 勝委員にお願いします。

よろしくお願いします。 

 

【両委員了承】 

 

議長（澤田 晃始君） 

それでは、日程１の議案第１３号 基盤強化法第１８条の規定による農用地利用集積計画

の決定についてを議題といたします。 

事務局、説明してください。 

 

事務局（廣畑 卓也君） 

議案書２ページをご覧ください。議案第１３号番号１について、農地の所在は前潟字三ノ

割●●●番●、地目が田、面積が２，０４４㎡です。利用権の種類は使用貸借権で、貸付人

は早島町前潟●●●番地にお住いの●● ●●さん、借受人は早島町矢尾●●●番地にお住

いの● ●●さんです。こちらは利用権の再設定であり、権利の期間は令和４年６月 1 日か

ら令和１０年５月３１日までです。位置図は３ページです。説明は以上です。 

 

議長（澤田 晃始君） 

ただいまの説明に関して現地確認の結果を５番 栗坂 一郎委員からよろしくお願いしま

す。 

 

５番（栗坂 一郎君） 

 ５月９日に現地確認を行いました。毎年きれいに耕作されており、何ら問題ないと思いま

す。以上です。 
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議長（澤田 晃始君） 

ありがとうございました。これより質疑に入ります。何か質疑がありませんか。 

 

 【質疑応答なし】 

 

議長（澤田 晃始君） 

その他、ご意見等ありませんか。 

 

【質問、意見なし】 

 

議長（澤田 晃始君） 

ないようでありますので、議案第１３号・番号１については承認したいと思います。いか

がでしょうか。 

 

【異議なしの声】 

 

議長（澤田 晃始君） 

ないようでありますので、議案第１３号・番号１は承認されました。 

続いて番号２を議題といたします。 

なお、本件について、４番 林 正委員は利害関係人でありますので、林委員には一時退

室を求めます。 

 

【林委員退室】 

 

議長（澤田 晃始君） 

それでは、事務局、説明してください。 

 

事務局（廣畑 卓也君） 

 議案書２ページをご覧ください。番号２について、農地の所在は前潟字拾壱ノ割●●●番

●、地目が田、面積が１，９５８㎡です。利用権の種類は使用貸借権で、貸付人は早島町前

潟●●番地にお住いの●● ●●さん、借受人は早島町早島●●●●番地にお住いの● ●

さんであり、農地中間管理事業による貸付となっております。こちらは利用権の再設定であ

り、権利の期間は令和４年６月１日から令和７年５月３１日までです。位置図は４ページで

す。説明は以上です。 

 

議長（澤田 晃始君） 

ただいまの説明に関して現地確認の結果を２番 安原 輝夫委員よろしくお願いします。 
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２番（安原 輝夫君） 

 ５月９日に現地の確認を行いました結果を報告します。今まで通りということで問題はな

かろうかと思います。 

 

議長（澤田 晃始君） 

ありがとうございました。これより質疑に入ります。何か質疑がありませんか。 

 

 【質疑応答】 

 

議長（澤田 晃始君） 

その他、ご意見等ありませんか。 

 

【質問、意見なし】 

 

議長（澤田 晃始君） 

ないようでありますので、議案第１３号・番号２については承認したいと思います。いか

がでしょうか。 

 

【異議なしの声】 

 

議長（澤田 晃始君） 

ないようでありますので、議案第１３号・番号２は承認されました。 

ここで林委員の入室を認めます。 

 

【林委員入室】 

 

議長（澤田 晃始君） 

続きまして、日程２の議案第１４号 農地法第５条の規定による許可申請についてを議題

といたします。 

事務局、説明してください。 

 

事務局（廣畑 卓也君） 

議案書５ページをご覧ください。議案第１４号番号１について、権利の種類は所有権の移

転です。農地の所在は、前潟字四百間●●●番●、地目が田、面積が２１８㎡、前潟字四百

間●●●番●、地目が田、面積が２９㎡で合計２筆、２４７㎡で、農地区分は第２種です。

譲渡人は早島町早島●●●番地にお住いの●● ●さん、譲受人は岡山市南区西市●●●番

地●●●●●●●●●●●●●●●●●●にお住いの●● ●●さんと●● ●●さんです。
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転用目的は自己専用住宅で、申請事由は「現在、岡山市西市のマンションに夫婦で居住して

おり、将来の育児のため両親族の居住地に近い申請地へ戸建て住宅を建築することとした。」

です。位置図は６ページです。なお、本申請は別申請中の開発許可申請と同日付で許可とな

りますことを申し添えます。説明は以上です。 

 

議長（澤田 晃始君） 

ただいまの説明に関して現地確認の結果を２番 安原 輝夫委員からよろしくお願いしま

す。 

 

２番（安原 輝夫君） 

 同じく５月９日に現地を確認しました。場所は●の東の●●の北の突き当りの手前の右側

です。申請地の北側には既に２区画住宅が建っており、その続きです。周囲の状況を見ても

特に問題はないかと思います。以上です。 

 

議長（澤田 晃始君） 

ありがとうございました。これより質疑に入ります。何か質疑がありませんか。 

 

６番（眞鍋 和崇君） 

 この件に関連してなのですが、今町の方で５０戸連たんの廃止を進められていると思うの

ですが、その進捗と今後のスケジュールを教えてください。 

 

事務局（杉本 和也君） 

 建設農林課の都市計画サイドから聞いている範囲でお答えしますが、昨年の１０月に町の

都市構造再編計画の中で５０戸連たんの廃止を目指すことが正式に謳われて、令和６年４月

１日の廃止を目標に県との協議を進めていると聞いております。開発の許可は県が行ってお

りますので、県の条例ないし規則を変えてもらう必要がありますので、その調整を行ってい

る段階であります。 

 

６番（眞鍋 和崇君） 

 令和６年４月１日廃止目標ということですが、４月１日までに申請があったものについて

は許可が下りるということか、それまでに申請の締切が設けられるということかその辺り教

えてもらえたらと思います。 

 

事務局（杉本 和也君） 

 その辺りの詳細について「いつまでに申請したらよい」などこれから協議を重ねて決めて

いくこととなります。普通に考えれば４月１日以降の申請がアウトでそれまでの申請はセー

フになるのかなとは思っています。 
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６番（眞鍋 和崇君） 

 併せて市街化区域編入も進めておられますが、こちらについても都市計画担当が協議をし

ているということでよいでしょうか。 

 

事務局（安原 隆治君） 

 市街化編入につきましても、岡山県や農政局との協議を進めていくということで引き継い

でおりますが、まだ具体的なものはないです。また５０戸連たんの廃止についても基本は県

が進めていくという中で、その下で町も動いていくと聞いております。 

 只今現在は県を中心に動いているというところで、申請の締切などの細かいところはこれ

からの協議を進めていく中でお伝えさせてもらいたいと考えております。以上です。 

 

６番（眞鍋 和崇君） 

 わかりました。ありがとうございます。 

 

議長（澤田 晃始君） 

その他、ご意見等ありませんか。 

 

【質問、意見なし】 

 

議長（澤田 晃始君） 

ないようでありますので、議案第１４号・番号１については許可相当としたいと思います。

いかがでしょうか。 

 

【異議なしの声】 

 

議長（澤田晃始君） 

ないようでありますので、議案第１４号・番号１については許可相当と決定されました。 

続いて番号２を議題といたします。 

なお、本件について、２番 安原 輝夫委員は利害関係人でありますので、安原委員には

一時退室を求めます。 

 

【安原委員退室】 

 

議長（澤田 晃始君） 

それでは、事務局、説明してください。 

 

事務局（廣畑 卓也君） 

議案書５ページをご覧ください。番号２と３については関連する案件でありますので、併
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せてご説明いたします。 

まず番号２について、権利の種類は所有権の移転です。農地の所在は前潟字拾壱ノ割●●

●番●、地目が田、面積が２０２㎡で、農地区分は第３種です。譲渡人は早島町早島●●●

番地にお住いの●● ●●さん、譲受人は都窪郡早島町前潟●●●番地● ●●●●●●●

●●●●●にお住いの●● ●●さんです。転用目的は自己専用住宅で、申請事由は「現在、

町内のコーポで夫婦と子ども２人で生活しているが、手狭なため、実家に近い申請地へ自己

住宅を建てることとした。」です。位置図は６ページです。 

続いて番号３について、こちらは番号２の申請者の自己専用住宅への通路として使用貸借

権を設定するものです。農地の所在は前潟字拾壱ノ割●●●番●、地目が田、面積が１８８

㎡で、農地区分は第３種です。申請事由は割愛いたします。位置図は６ページです。なお、

本申請は別申請中の開発許可申請と同日付で許可となりますことを申し添えます。説明は以

上です。 

 

議長（澤田 晃始君） 

ただいまの説明に関して現地確認の結果を３番 佐藤 周二委員からよろしくお願いしま

す。 

 

３番（佐藤 周二君） 

 ご報告します。５月９日の月曜日に事務局当局と現地調査を行いました。場所は６ページ

の真ん中、●●●●●の北東部の拾壱ノ割●●●番の東西に長い水田の一部になります。議

案書の黒塗りの部分につきましては、昨年の８月に本委員会において２６７㎡を許可済みで

ございます。１区画飛んで赤塗りのところが今回の対象地でございまして、先ほどにもあり

ました５０戸連たん制度に乗っかった転用計画であります。早島駅に近く、周りも宅地化が

進んでおり、市街地化するものと思われます。周囲の農地は僅かで、全然影響がないとは言

えませんが、現状及び将来を鑑みて転用はやむを得ないものと考えます。以上です。 

 

議長（澤田 晃始君） 

ありがとうございました。これより質疑に入ります。何か質疑がありませんか。 

 

４番（林 正君） 

 この通路は何メートル幅ですか。 

 

事務局（杉本 和也君） 

 ２ｍです。 

 

４番（林 正君） 

 工事がやりづらそうですが。わかりました。 
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議長（澤田 晃始君） 

その他、ご意見等ありませんか。 

 

【質問、意見なし】 

 

議長（澤田 晃始君） 

ないようでありますので、議案第１４号・番号２と３については許可相当としたいと思い

ます。いかがでしょうか。 

 

【異議なしの声】 

 

議長（澤田 晃始君） 

ないようでありますので、議案第１４号・番号２と３については許可相当と決定されまし

た。 

ここで安原委員の入室を認めます。 

 

【安原委員入室】 

 

議長（澤田晃始君） 

続いて番号４を議題といたします。 

事務局、説明してください。 

 

事務局（廣畑 卓也君） 

議案書５ページをご覧ください。番号４について、権利の種類は賃貸借権の設定です。農

地の所在は、前潟字拾ノ割●●●番●●、地目が田、面積が３５７㎡、前潟字拾ノ割●●●

番●●、地目が田、面積が１３１㎡、前潟字拾ノ割●●●番●●、地目が田、面積が３７㎡

で合計３筆、５２５㎡で、農地区分は第３種です。貸付人は早島町前潟●番地にお住いの●

● ●●さん、借受人は岡山市北区昭和町●●番●●号の●●●●●●●● 取締役 ●● 

●●さんです。転用目的は調剤薬局で、申請事由は「●●●●●●●医院の隣地に●●●●

●●●を開設するもの。」です。位置図は６ページです。なお、本申請は別申請中の開発許可

申請と同日付で許可となりますことを申し添えます。説明は以上です。 

 

議長（澤田 晃始君） 

ただいまの説明に関して現地確認の結果を２番 安原 輝夫委員からよろしくお願いしま

す。 

 

２番（安原 輝夫君） 

 同じく５月９日に調査を行いました。先ほどの事務局の説明のとおりですが、●●●●●
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●の駐車場の東側に薬局が来るということで、ここを埋めて開設するそうで、周囲を見ても

別に問題はないと思います。 

 

議長（澤田 晃始君） 

ありがとうございました。これより質疑に入ります。何か質疑がありませんか。 

 

 【質疑応答】 

 

議長（澤田 晃始君） 

その他、ご意見等ありませんか。 

 

【質問、意見なし】 

 

議長（澤田 晃始君） 

ないようでありますので、議案第１４号・番号４については許可相当としたいと思います。

いかがでしょうか。 

 

【異議なしの声】 

 

議長（澤田晃始君） 

ないようでありますので、議案第１４号・番号４については許可相当と決定されました。 

 

議長（澤田 晃始君） 

続きまして、日程３の報告第６号 農地法第１８条の規定による解約通知について、事務

局、説明してください。 

 

事務局（廣畑 卓也君） 

議案書７ページをご覧ください。報告第６号について、農地の賃貸借の解約の通知がござ

いました。番号１について、農地の所在は前潟字六ノ割●●●番●、地目が田、面積が１，

２４１㎡です。貸付人は早島町前潟●●番地にお住いの●● ●●さん、借受人は早島町前

潟●●番地●にお住いの●● ●●さんです。解約申入日、解約成立日、土地引渡日、解約

通知日はいずれも令和４年４月１５日となっております。位置図は８ページです。説明は以

上です。 

 

議長（澤田 晃始君） 

ただいまの説明に関してご質問等ございませんか。 

 

【質問、意見なし】 
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議長（澤田 晃始君） 

ないようでありますので、以上で報告第６号を終わります。 

 

議長（澤田 晃始君） 

続きまして、日程３の報告第７号 農地法第４条の規定による届出に係る農地転用の取り

止めについて、事務局、説明してください。 

 

事務局（廣畑 卓也君） 

議案書９ページをご覧ください。報告第７号について、農地法第４条の規定による届出に

係る農地転用の取り止めがございました。該当の農地は早島字大池●●●●番●、登記地目

は田、現況地目は畑、面積が１８３㎡、早島字大池●●●●番●、地目は畑、面積が２３１

㎡で合計２筆、４１４㎡です。申請人は早島町矢尾●●●番地にお住いの● ●●さんで、

転用目的は賃貸住宅（４戸）となっておりましたが、令和４年４月１１日に取り止めの届出

がございました。位置図は９ページです。説明は以上です。 

 

議長（澤田 晃始君） 

ただいまの説明に関してご質問等ございませんか。 

 

【質問、意見なし】 

 

議長（澤田 晃始君） 

ないようでありますので、以上で報告第７号を終わります。 

それでは、その他について事務局からお願いします。 

 

事務局（廣畑 卓也君） 

 次回の農業委員会は６月１３日（月）１０時からを予定しております。場所は２階の第一

会議室です。また議案書を送付致しますのでよろしくお願いします。 

以上で、その他の報告事項を終わります。 

 

議長（澤田晃始君） 

以上で、本日の議案は全て終了しました。 

令和４年第５回早島町農業委員会を閉会いたします。 

 

 

 

 

 


